

# なかよしハッピーランド!

■12月10日(木)、2年生の子どもたちが生活科学習として取り組んできた一年生を招待しての「なかよしハッピーランド」が行われました■2年生の子どもたちは、自分たちで「一年生に楽しんでもらう」ことをめあてに決め、各お店屋さんごとに様々な工夫をしながら活動をしてきました■当日は、お店の物が売切れてしまうほど1年生が来てくれるなど、1・2年生ともにたくさんの笑顔を見ることができました■これからも、学習をとおしたこのようなあたたかい交流を大切にしていきたいと思ひます



# スーパーアドベンチャー!

■十一月末、三年生がスーパーとの連携食育推進事業である「スーパーアドベンチャー」に取り組みました■この事業は、各クラスが、ヤマザワプラザを会場に実施したもので、各クラスごとに、山形産の物で決められた金額の中で買い物をしてくる買い物ゲームをしたり、こまつなとチーズのわさび醤油和えの調理実習をしたりしました■子どもたちは、村山保健所の方やヤマザワプラザの方からご指導いただきました■さらに、班で協力して学習に取り組みました

# 南部っ子

平成21年度

★★★★★★★★★★★★★★★★

発行日 平成21年12月17日

発行所 寒河江市立南部小学校

★★★★★★★★★★★★★★★★

<学校教育目標>

学び確かに 心豊かに 体健やかに

## 一通のメールから勇気づけられて

校長 佐藤 藤 彰

10月半ばから、新型インフルエンザに南部小学校は振り回されております。学級閉鎖や学校閉鎖を行うことで感染の広がりを一応押さえることができたのですが、数日するとまた感染が広がり、対応に苦慮しているところです。報道されているように、確かに感染力は強いようです。罹患者数22名が、翌々日には63名になったときもありました。延べにすると罹患者は138名になります。感染の広がりを防いでいくために、全校朝会や集会、縦割り班での清掃など、多学年が関わっての活動を自粛しているところです。校医の先生からは、重症者を出さないためにも県の対応指針に基づいて対応していきましようという指導を受けておりますので、今後とも子どもたちの状況等を把握し、校医の先生や教育委員会と相談しながら対応してまいります。

こうした中、一通のメールが届きました。5年生は、「総合の時間」に米作りに取り組んでいます。米作りを体験的に学ぶとともに、グループごとに米の種類を調べたり、米を使った調理、わら細工などに取り組んだのです。あるグループは、二つのスーパーさんの協力を得て、米の販売に取り組みました。すると、本校卒業生のある方からメールが届いたのです。

「『元気もりもり南部米』食べましたー 南部小学校の5年生・先生方 本日スーパーで一袋購入し、夕食さっそくいただきました。小学生のお兄さん・お姉さんに、うちの子供(4歳男児)がドキドキしながらお金を渡したんだそうです。優しく接してくださりありがとうございました。また、夕食でいただいたとれたての新米は光り輝いていて、とてもおいしくごちそうになりました。手作りのラベルも拝見しました。生き生きした顔で楽しそうに作っている姿に、農家の方にアドバイスいただきながら一生懸命作ったんだというのが想像できました。自分の身の回りで作られ、作った人の顔が見えて安心して食べられるということは本当に幸せなことですね。ごちそうさまでした。」と。

このメールを読ませてもらい、インフルエンザの対応で苦慮していたときだけに子どもたちの活動や本校の教育活動を見守り応援して下さる方のありがたさを感じましたし、勇気づけられた思いをいたしました。職員には、「困難な状況ではあるが、教育活動の質を維持し高めていくためにも攻めの姿勢で取り組んでいこう。」と話しているところです。



## 12月の予定

## 1月の主な予定

日	曜	校 内 の 予 定	日	曜	校 内 の 予 定
20	日		1	金	(祝)元日
21	月		7	木	第3学期始業式
22	火	通知表配付・学級懇談会・4年合唱発表	8	金	書初め大会
23	水	(祝)天皇誕生日	9	土	陵南中オリエンテーション(6年生)
24	木	2学期終業式 学校評価会議	11	月	(祝)成人の日
25	金	年末年始休業(12/25~1/6) 4年学習会	12	火	P四役会
26	土		13	水	通学班会・一斉下校・通学路点検
27	日		14	木	委員会
28	月		15	金	指導部会
29	火		18	月	避難訓練
30	水		20	水	CRT学力検査(～21日)
31	木		25	月	職員会議
			28	木	委員会(代表委員会)

# 新春の書き初めに向けて

年明けの1月8日(金)、全校での書き初めを予定しています。

そこで、今年度も地域の方々からご協力いただき、3年生以上の子どもたちの書写の指導をいただいています。

ご指導いただいているのは、次の方々です。

- 3年生「なかよし」 土田 稔さん (曙町)
- 4年生「もがみ川」 横山良子さん (島1)
- 5年生「南部の子」 岩松 隆さん (島1)
- 6年生「気高い姿」 奥山和夫さん (泉町)

本番の書き初めに向けて、子どもたちは年末年始休み中も各家庭で精一杯練習に取り組めます。



## ☆ 2010年カレンダーをおわけします ☆

今年も2010年のカレンダーができ上がりました。例年と同じように全校児童の写真入りです。学区のみなさまにも1枚300円でおわけできますので、ご希望の方は、学校までご連絡ください。

# 今年度のビオトープ活動を写真で振り返って

今年度も南部っ子たちは、ビオトープを活用しながら、様々な自然活動や体験活動に取り組むことができました。その結果、「全国ビオトープ・コンクール2009」(日本生態系協会)では、県内では唯一、銅賞を受賞することができました。これもビオトープ委員のみなさまをはじめ、地域や保護者のみなさまの絶大なご協力のおかげです。本当にありがとうございました。そして、来年度もどうぞよろしくお願いいたします。

## 春に向けて ビオトープ作業 毎月のPTA作業 ビオトープ委員による作業



11月26日(木)、4・6年生が、ビオラとパンジーの苗を植えました。



4月のビオトープ委員の作業からスタートして、5月から保護者による作業を行いました。親子でビオトープに関わる機会として、今後も大切にしていきたいものです。

11月には、今年もおぼけかぼちゃのろうそくに火がともりました。



※12月5日(土)、樹木などの雪囲い作業もビオトープ委員の方々からいただきました。夜8時までは、ビオトープの樹木に飾られたイルミネーションも美しく輝いています。どうぞご覧いただき、冬のビオトープのすばらしさも感じていただければと思います。

## 様々な栽培活動への挑戦



ビオトープ委員会で収穫したポップコーンの調理・試食会。



← さつまいも大収穫。1年生の子どもたちの顔よりも大きく育ちました。  
4年生は、秘伝豆を栽培・収穫。 ↓

